
Quest’anno il mese di giu-
gno ha visto coincidere 
due eventi in sé totalmen-
te differenti: l’insediamen-
to del nuovo governo e 
la ripresa degli sbarchi di 
clandestini sulle nostre 
coste grazie alle condizio-

ni meteo particolarmente favorevoli. 
Il nuovo esecutivo è nato però all’in-
segna del contrasto di questi sbarchi 
e degli ormai acclarati (anche dalla 
magistratura) interessi dei trafficanti 
e delle ONG che si arricchiscono sulla 
pelle dei disperati. Il tema tiene quin-
di banco da settimane su tutti i me-
dia ed investe molto più di quanto si 
possa pensare anche gli enti locali, 
compresi comuni come quello di San 
Vittore Olona. Il nostro Paese è infatti 
una meta potenzialmente molto in-
teressante, trovandosi in un territorio 
economicamente vivace quale è l’Alto 
Milanese e lungo un’asse di grande 
comunicazione come quello del Sem-
pione.
Di solito si tende a inquadrare l’arrivo 
di profughi come un problema, a se-
conda dei punti di vista, prettamente 
umanitario (in riferimento ai bisognosi 
da assistere) o di ordine pubblico, dato 
che le persone senza mezzi di sussi-
stenza sono inevitabilmente portate a 
delinquere per sopravvivere. Gli ammi-
nistratori comunali, che in quanto tali 
devono prioritariamente pensare alle 
esigenze dei cittadini che li hanno elet-
ti, vedono però questa epocale proble-
matica anche da un’altra angolazione. 
Pochi infatti conoscono con precisione 
la normativa attuale sui profughi di 
età inferiore ai 18 anni. Ad oggi essa 
prevede che, quando un profugo mi-
norenne senza documenti e senza fissa 
dimora viene intercettato sul territorio 
comunale dalle forze dell’ordine, que-

ste ultime lo debbano avviare in una 
comunità protetta a spese del comune 
di competenza che è obbligato a man-
tenerlo sino al suo diciottesimo com-
pleanno.
Sono migliaia i profughi minorenni che 
non passano dai centri d’accoglienza o 
che, sebbene inseritivi, si allontanano 
da essi e arrivano da soli in un Comune. 
In questi casi scatta il suddetto obbligo 
con il profugo minorenne che deve es-
sere inserito in una comunità (strutture 
gestite da privati, in genere cooperati-
ve) stavolta a spese dell’amministrazio-
ne comunale. Per capire l’entità della 
spesa basti dire che le tariffe vanno da 
un minimo di 80 euro al giorno sino ad 
un massimo di 130 euro. Ciò significa 
che un solo minore può venire a costare 
oltre 47 mila euro l’anno, un bel proble-
ma per le casse dei Comuni, soprattutto 
per quelli di dimensioni come il nostro.
Ad oggi le casse comunali di San Vittore 
Olona si fanno carico di tre minori, più 
due al 50%, per una spesa complessiva 
di 153 mila euro l’anno. L’arrivo impre-
visto, avvenuto di recente, di tre minori 
stranieri ha comportano una previsio-
ne di aumento della spesa su base an-
nua pari al 60%. Soldi che il Comune, 
lo ripetiamo, è obbligato a mettere a 
disposizione, a costo di tagliare altre 

spese già previste a favore della cittadi-
nanza.
Ma poi succede che, come spesso acca-
de ed è il nostro caso, i minori scappino 
dalla comunità senza lasciare traccia, 
se non la chiusura di un pesante iter 
burocratico che ha impegnato la rete 
delle collaborazioni tra amministrazio-
ne, Tutela Minori e Forze dell’ordine... È 
un problema economico certo ma non 
solo è un problema sociale.
Da questi semplici dati quindi si può ca-
pire come anche un numero esiguo di 
minori stranieri a carico possa rappre-
sentare un serio problema, una “spa-
da di Damocle” che può destabilizzare 
qualsiasi Comune, non solo il nostro. 
Sono fatti su cui è bene riflettere a fon-
do e con molta sincerità prima di espri-
mersi pro o contro l’accoglienza, quan-
tomeno se l’accoglienza è gestita con 
un criterio di sostenibilità economica.
La globalizzazione e le migrazioni di 
massa sono fenomeni epocali che inve-
stono tutto il Mondo e la cui soluzione 
deve essere cercata ai massimi livelli. 
Per trovarla occorrerà però partire dal-
le istanze di base della società e quindi 
anche dai Comuni come il nostro. 

Marilena Vercesi
Il Sindaco
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Periodico a cura
dell’Amministrazione comunale

Flussi migratori ed amministratori comunali,
il lato nascosto del problema
I risvolti economici del problema toccano direttamente i bilanci dei comuni
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Comune di San Vittore Olona
Via Europa, 23 - 20028 San Vittore Olona (MI)

Tel. 0331 488911 - Fax 0331 519428
www.sanvittoreolona.org

comune.sanvittoreolona@pec.regione.lombardia.it

Informazioni Comunali

Ricevimento Sindaco e Assessori

Orari uffi  ci comunali

Marilena Vercesi - Sindaco con delega: 
Personale, Istruzione, Rapporto con le partecipate,
SUAP e attività produttive.
Il Sindaco riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Marco Zerboni - Vicesindaco con delega: 
Urbanistica, Lavori Pubblici, Protezione Civile,
Bilancio
Il Vicesindaco riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Maura Alessia Pera - Assessore con delega: 
Cultura, Politiche Giovanili, Comunicazione
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Antonella Lattuada - Assessore con delega: 
Servizi Sociali, Servizi Informatici
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331 488921

Paolo Salmoiraghi - Assessore con delega: 
Polizia Locale, Viabilità, Trasporti, Sport, Ecologia
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

SEGRETARIO GENERALE
dott. Francesco MIATELLO

SERVIZI GENERALI 
e VICE SEGRETARIO
Responsabile
dott. Ronni R. GRANESE

SETTORE 2 FINANZIARIO
Responsabile
dott.ssa Gabriella CARAMAGNO

SETTORE 3 TECNICO
Resp. arch. Alessandro CIARLA

Uffi  cio SEGRETERIA
tel. 0331.488920-21
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio URP
tel. 0331.488961
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio PUBBLICA ISTRUZIONE
CULTURA e SPORT
tel. 0331.488980-81
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio RAGIONERIA e TRIBUTI
tel. 0331.488930-31-32
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio SERVIZI SOCIALI
e ASSISTENTE SOCIALE
tel. 0331.488970-71
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio POLIZIA LOCALE
tel. 0331.422484
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio DEMOGRAFICI e CIMITERIALI
tel. 0331.488901-02-61
lun-mar-mer-giov-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio ECOLOGIA
tel. 0331.488943
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio LAVORI PUBBLICI
e MANUTENZIONI
tel. 0331.488942
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio URBANISTICA -SUE 
tel. 0331.488934
mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio SUAP
tel. 0331.488944
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

CIMITERO orari di apertura
PERIODO ESTIVO
da Lun a Dom 8.30-18.00
PERIODO INVERNALE
da Lun a Dom 8.30-17.30
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Hanno preso il via l’11 di giugno, subito dopo la chiusura dell’anno scolastico, e termineranno a fi ne luglio i lavori di realiz-
zazione del nuovo manto di copertura dei tetti e di risanamento delle grondaie di facciata alla Scuola primaria “Carducci”. 
Il costo totale dell’intervento sarà di 115.000 euro, coperti grazie agli legge di bilancio concessi dalla fi nanziaria 2017 per 
il triennio 17-19.
È stato rifatto l’intero tetto con pannelli in alluminio grecato, 
precoimbentati e resistenti all’usura del tempo. La scuola Car-
ducci di via Don Magni è stata realizzata nei primi anni ‘70 ed i 
lavori si erano resi assolutamente necessari dato che le tegole 
si stavano ormai sgretolando. 
“Il progetto è stato realizzato totalmente dal nostro uffi  cio tec-
nico – ha dichiarato Il Vice Sindaco e Assessore ai Lavori Pub-
blici Marco Zerboni – che voglio pubblicamente ringraziare 
per l’ottimo lavoro svolto. È solo l’ultimo di numerosi interven-
ti che l’amministrazione comunale ha portato a termine sugli 
edifi ci scolastici per metterli in sicurezza. Consideriamo infatti 
un elemento fondamentale la sicurezza dei nostri ragazzi”.
Anche il sindaco con delega all’Istruzione, Marilena Vercesi, 
ha voluto ricordare l’impegno della sua amministrazione “per 
la salubrità degli spazi di studio dei nostri ragazzi. Inoltre sot-
toscrivo pienamente i complimenti all’uffi  cio tecnico del vice 
Sindaco Zerboni per il grande lavoro svolto”.

È terminato un folto programma di lavori pubblici che ha 
riguardato diverse arterie del Paese.  Sono state asfaltate 
le vie Marzabotto, Fornasone e Mazzini. Si tratta di strade 
periferiche che, per via del fondo sconnesso, risultavano 
poco sicure per mezzi e pedoni e che da anni richiedeva-
no manutenzione.
Inoltre il gruppo CAP, la società che gestisce la rete idrica 
sanvittorese, in accordo con l’amministrazione comunale 
ha asfaltato via Matteotti e il primo tratto di via XXIV mag-
gio. Sono arterie che nell’arco degli ultimi anni avevano 
subito molte manomissioni del manto stradale a causa di 
lavori su gli impianti interrati.
Sostituiti anche i tubi del gas nel sottosuolo e tutte le su-
perfi ci sono state ripristinate a livello di asfaltatura.
“Abbiamo dimostrato – ha dichiarato il Vice Sindaco ed 
Assessore ai Lavori Pubblici Marco Zerboni –  con i fatti 

e non con le parole che questa Amministrazione Comu-
nale ha per le periferie la stessa attenzione che riserva al 
resto del Paese. Lo avevamo scritto nel nostro programma 
elettorale e questa nuova fase di opere pubbliche ne è la 
riconferma”.
Per Il Sindaco Marilena Vercesi quest’ultimo lotto di lavori 
“è la conferma che questa amministrazione segue il suo 
programma e da nove anni lo realizza punto per punto. 
La ristrutturazione delle scuole ed i recenti lavori stradali 
sono solo gli ultimi due esempi in ordine di tempo. Non 
da ultimo va sottolineato che gli interventi tempestivi 
per Il decoro urbano passano anche dalle piccole critici-
tà che percepiamo direttamente dalla cittadinanza grazie 
alla presenza costante mia e degli assessori sul territorio, 
attraverso il fi lo diretto della comunicazione degli smart 
phone e dei social media ”.

In via di ultimazione i lavori alla Scuola Primaria “Carducci”
Continua l’impegno dell’amministrazione comunale, dal 2009 sono stati eff ettuati
numerosi interventi  per riqualifi care e mettere in sicurezza le nostre scuole

Terminato il programma di riqualifi cazione stradale delle periferie
L’Amministrazione comunale sta attuando il programma elettorale

Sono fi niti a giugno i lavori di riqualifi cazione e messa in sicurezza di via Roma, rallentati nella fase fi nale dal persistere di 
condizioni meteorologiche sfavorevoli alle opere stradali.
Adesso è quindi possibile camminare in sicurezza per tutta la lunghezza della via dato che i marciapiedi sono stati siste-
mati e colorati di rosso per indicare ai pedoni il tracciato. All’inizio dell’arteria stradale, in direzione del centro del paese, è 
stato invece collocato un passaggio pedonale rialzato. Era stato richiesto a gran voce dai residenti della zona e dai fruitori 
dei giardinetti cittadini per rallentare la velocità delle auto in discesa provenienti da Via Vittorio Veneto. 
Nei pressi del campetto di calcio è stato infi ne realizzato anche un parcheggio che ha consentito di riqualifi care la zona 
prima sprovvista di fondo stradale.
“Queste opere – commenta il vice sindaco ed assessore ai lavori pubblici Marco Zerboni - erano necessarie da almeno 20 
anni ed oggi siamo estremamente soddisfatti del risultato ottenuto, anche perché abbiamo già riscontrato il gradimento 
di tanti cittadini, anche di coloro che inizialmente erano scettici sul progetto proposto”.

Terminata la riqualifi cazone e messa in sicurezza di via Roma
Un esempio di come  l’ascoltare la cittadinanza nel quotidiano
permetta interventi mirati e tempestivi
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Il mercato contadino di San Vittore Olona si svolge ogni terza domenica del mese presso lo Spazio Zero Zero in via Val-
loggia. Nato da una collaborazione tra il Comune e Slow Food Legnano, fa parte delle numerose iniziative per la promo-
zione e valorizzazione del territorio che si sono avviate dal 2017 con 
il progetto Olona Green Way. Si tratta di un appuntamento col cibo 
a km zero, un’imperdibile occasione per poter acquistare e parlare 
direttamente con produttori che hanno scelto di non promuoversi 
attraverso la grande distribuzione ma di ricercare momenti di rela-
zione coi clienti quali i mercati contadini mensili.
Il mercato off re un’importante occasione di acquisti consapevoli per-
mettendo di poter scoprire prodotti locali o regionali ai più scono-
sciuti. Capita quindi di imbattersi in un coltivatore di zaff erano che 
si trova a pochi chilometri da noi, o in provetti apicoltori e contadini. 
Non mancano anche produttori di formaggi, ortaggi ed una piace-
vole accoglienza per il pubblico grazie alla presenza di un servizio 
di ristoro.

Un percorso lungo quasi due secoli che inizia nelle campagne lungo il 
fi ume Olona e termina nella San Vittore del 2000. 
È questo il fi lo conduttore del murale che dallo scorso maggio decora i 
resti della tessitura “Visconti di Modrone” in Via Barlocco. È stato realiz-
zato su incarico dell’Amministrazione Comunale dagli artisti dell’Asso-
ciazione Culturale “ARS”.
L’iniziativa si colloca all’interno di “Olona Green Way”, il progetto premia-
to da Regione Lombardia portato avanti dal PLIS dei Mulini (di cui San 
Vittore Olona è Comune capofi la) per la valorizzazione del patrimonio 
storico ed ambientale del territorio.
Un concetto rimarcato dal Sindaco Marilena Vercesi nel suo intervento 
alla cerimonia d’inaugurazione, secondo la quale “la sola presenza dei 
resti della tessitura rischiava di diventare una testimonianza muta in 
quanto si sta esaurendo la conoscenza diretta della sua storia.
Occorreva qualcosa che spiegasse ai Sanvittoresi di oggi, ed ai tanti fru-
itori dei percorsi di “Olona Green Way”, ciò che quelle mura hanno rap-
presentato non solo per la nostra zona ma per tutta la storia industriale 
italiana”.

Prosegue il successo del Mercato Contadino
Sempre più cittadini, anche da altri comuni, alla riscoperta del cibo a km zero

Inaugurato il Murale all’ex tessitura “Visconti di Modrone”
L’opera, commissionata dall’Amministrazione Comunale,
ripercorre la storia dell’opifi cio e del suo territorio

Quercus cerris (Cerro)

Giovedì 19 aprile gli alunni delle classi quarte e quinte della scuola primaria “Carducci” hanno partecipato ad una 
gita scolastica con una guida d’eccezione: il Sindaco di San Vittore Olona Marilena Vercesi.
In un caldo pomeriggio primaverile il primo cittadino ha accompagnato gli studenti a visitare la Foppa. Il piccolo 
laghetto è l’habitat di svariate specie animali e vegetali. Gli studenti hanno potuto constatarlo assistendo tra l’altro, 
con loro grande sorpresa, al levarsi in volo di un airone cenerino. 
L’occasione è stata utile per attraversare una parte del percorso dell’Olona Green Way, tra campi verdi e l’omonimo 
fi ume. I partecipanti hanno potuto apprezzare gli aneddoti sulla Foppa raccontati da Galeazzo Montoli, proprietario 
dell’omonimo Mulino. La presenza di un rappresentante del Consorzio Fiume Olona, Pierangelo Banfi ,  ha arricchito 
la gita con informazioni e curiosità sul fi ume, oltre che di signifi cative raccomandazioni sul rispetto dei luoghi e 
sull’averne cura tenendoli puliti. 
L’Amministrazione, che era presente anche con lo storico consigliere Giacomo Agrati, ha dimostrato ancora una vol-
ta la vicinanza ai più giovani, con l’obiettivo di stimolare interesse e cura per l’ambiente che ci circonda, patrimonio 
da custodire e rispettare.

Per gli allievi delle Scuole “Carducci”
una “immersione” nella realtà della Foppa

Il sindaco Marilena Vercesi ha guidato le classi quinte e quarte dell’istituto
durante una gita didattica nell’area protetta
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Dai primi di maggio è pienamente operativa la convenzione per l’utilizzo dell’area verde antistante la Foppa.
L’apicultore Polinelli, produttore certifi cato De.Co., oltre ad occuparsi della cura e della manutenzione dell’ex piatta-
forma ecologica, si è reso disponibile a visite didattiche alle arnie e ha installato un “hotel degli insetti”. Si tratta di ma-
teriali legnosi nei quali si insediano ed annidano insetti di varia natura. A seconda della tipologia di “ospiti” è possibile 
identifi care la qualità dell’aria. 
Con questo accordo l’obiettivo dell’Amministrazione è anche dare concre-
tezza alla collaborazione tra soggetto pubblico e privato con modalità in-
novative ed originali.
Il Sindaco Vercesi in proposito ha evidenziato che “tale iniziativa rientra nel 
progetto Olona Green Way che prevede, tra l’altro, il rivitalizzare l’ambiente 
e la cultura del PLIS dei Mulini”. 
Purtroppo pochi giorni dopo ignoti hanno compiuto un raid vandalico 
nell’area e distrutto le arnie didattiche e “L’Hotel degli insetti”. I teppisti si 
sono poi scagliati contro il totem didattico che presenta l’area umida La 
Foppa ai visitatori che percorrono la Olona Greenway, scrivendo frasi de-
liranti come “è una palude di M… e basta” e “allevate zanzare da un’altra 
parte”, per poi chiudere con l’insulto fi nale: “mafi osi”. 

Vivo sdegno e preoccupazione sono stati espressi dal sindaco Marilena Ver-
cesi che ha subito incaricato la polizia locale di trasmettere un fascicolo alla 
Procura della Repubblica: “Sono fatti che si commentano da soli – osserva la 
prima cittadina – compiuti da ignoranti che però agiscono nel solco di attac-
chi di lunga data condotti contro di me e la mia amministrazione da parte di 
alcune forze dell’opposizione utilizzando come pretesto il recupero ambien-
tale de “La Foppa” da loro, e dai vandali, defi nita una pozza putrida. Lo ripeto 
per l’ennesima volta: quella di cui parliamo è tutt’altro che un’area inquinata. 
Dove c’era la discarica comunale abbiamo recuperato un’area proprio in virtù 
di una convenzione sottoscritta con il sig. Pollinelli dove lo stesso si impegna a 
produrre miele riqualifi cando l’area stessa, mettendola a servizio della comu-
nità e delle attività didattiche dell’Istituto comprensivo Carducci. Oggi l’area 
umida della Foppa, alimentata da acqua dell’Olona fi todepurata, è una realtà 
ecosistemica riconosciuta dal PLIS dei Mulini, dalla Regione Lombardia, dalla 

LIPU (Fabrizio Bandera della Lipu di Parabiago la ha defi nita “uno scrigno di biodiversità”) dagli “Amici dell’Olona”, e 
dalle scuole del circondario, non ultimo l’istituto “Cavalleri” di Parabiago che ha manifestato interesse partecipando 
ai progetti di Open Coesione. La follia e l’odio hanno mosso la mano di chi si è prodotto in queste azioni vandaliche, 
ma non lasceremo nulla di intentato, soprattutto perché non è la prima volta che subiamo questi attacchi, e le forze 
dell’ordine sono già state interessate”.

Tutto esaurito per lo Show Cooking “DeGusto a Km Vero”, appuntamento voluto e organizzato dal Comune di San Vit-
tore Olona, in collaborazione con il Gruppo Poli e Slow Food Legnano, che si inseriva per il terzo anno consecutivo nel 
progetto Olona GreenWay con l’obiettivo di far conoscere sia le bellezze naturalistiche sia quelle agricole che rientrano 
nella fi liera agro-alimentare lombarda.
Il gioco di parole del titolo “Km Zero / Km Vero” è stato scelto per sottoli-
neare l’autentica ed assoluta provenienza dal territorio degli ingredienti 
utilizzati dallo chef del ristorante Vincenzo Marconi. 
I partecipanti alla serata, capeggiati dal Sindaco di San Vittore Olona Mari-
lena Vercesi e dall’Assessore alla Cultura Maura Pera, hanno potuto ammi-
rare la maestria delle mani di Chef Marconi all’opera riuscendo a carpirgli 
non pochi segreti d’arte culinaria. Soprattutto però hanno scoperto che 
l’alta cucina si può realizzare anche con prodotti che vengono coltivati a 
due passi da casa nostra. Come i vini e le carni lavorate dagli studenti dell’I-
stituto Agrario Ferrazzi e Cova di Villa Cortese o come il preziosissimo zaf-
ferano rosso cresciuto non alle pendici dell’Etna ma a Cassano Magnago. 
A margine della manifestazione i presenti hanno anche potuto visitare nu-
merosi gazebo dedicati ai produttori locali.

Vandali in azione contro l’area verde antistante la Foppa
Distrutti “l’Hotel degli insetti” e le arnie didattiche inaugurati pochi giorni prima

Con “DeGusto a KmVero” salgono alla ribalta
i produttori agricoli del territorio
Lo Chef Vincenzo Marconi ha valorizzato i produttori del territorio con uno show cooking all’aperto
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Ha ampiamente ripagato gli sforzi degli organizzatori il successo dell’iniziativa “Mulino Day” 2018, giunta quest’anno alla 
sesta edizione, promossa dall’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona, con la preziosa collaborazione delle asso-
ciazioni legate al territorio, dei cinque comuni del PLIS dei Mulini e dei proprietari del Mulino Meraviglia sede dell’evento. 

Folta la presenza di pubblico, giunto anche dagli altri comuni della zona, a 
tutti gli eventi previsti nell’arco della giornata, tra i quali l’edizione di giu-
gno del “Mercato Contadino”, la rassegna di prodotti tipici del territorio.
“Il Mulino day è una iniziativa sovracomunale – spiega il Sindaco di San 
Vittore Olona Marilena Vercesi - nella quale ogni amministrazione porta il 
suo valore aggiunto insieme alle associazioni del territorio ed agli impren-
ditori locali con lo scopo di valorizzare e vivere le bellezze della nostra 
zona”. 
L’Assessore alla Cultura Maura Pera ha invece voluto ringraziare “le tante 
realtà associative che col loro sacrifi cio hanno aiutato l’Amministrazione 
Comunale e permesso la riuscita della manifestazione. Oltre a quelle già 
citate vanno ricordate “Olona viva”, “Una casa per Pollicino”, i ragazzi della 
SVOST, slow food Legnano, la “Cascina Lattuada”, la panetteria “Il pastic-

cione”, la pizzeria “Le Coccinelle”, Motor Caccia, l’associazione MC Yoga, il Gruppo di cammino, l’associazione “L’Aereo-
plano”, la scuderia “Parco del Mulino” ed il Centro solidarietà anziani 
per i giochi nei prati. “Infi ne un sentito ed aff ettuoso grazie – conclu-
de l’Assessore Pera - per il mugnaio Galeazzo Montoli che ha guidato 
una visita in dialetto al Mulino ed ai tantissimi bambini che già dalle 

prime ore del mattino si sono dati da fare per 
allestire la rassegna degli spaventapasseri, 
bellissimi e ricca di contenuti. I ragazzi della 5 
B della Scuola Primaria Carducci ad esempio 
si sono impegnati con entusiasmo nella loro 
realizzazione, trattando il tema delle vacanze 
ma con una attenzione particolare all’ambien-
te. Hanno infatti ricardato con cartelli bene 
in vista alcune regole di “buona educazione”: 
non abbandonare in spiaggia i rifi uti, non alterare l’ecosistema, utilizzare l’auto il meno possibile. 
Insomma, il valore del territorio è una tematica viva”.  
La giornata ha avuto una splendida anteprima sabato 16 giugno con un concerto serale a Villa 
Adele del complesso bandistico sanvittorese. Molto applaudita dal pubblico tutta l’esecuzione 
che, tra il primo ed il secondo tempo, ha visto il direttore Giovanni Savastio ed i suoi musicisti 
cambiarsi a sorpresa d’abito per vestire rispettivamente i panni di Fonzie e dei ragazzi di Happy 
Days. La seconda parte del concerto era infatti costituita da una selezione di brani presi dalla 
popolare serie TV americana e dal fi lm Grease.

Grande successo per l’edizione 2018 del “Mulino Day”
Nonostante la giornata caldissima un folto pubblico ha aff ollato l’area della festa
per tutta la durata dell’evento
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Nella splendida cornice di Villa Burba a Rho il Sindaco di 
San Vittore Olona Marilena Vercesi ha sottoscritto il pat-
to per il corridoio ecologico dell’Olona. L’iniziativa nasce 
nell’ambito del progetto “Olona entra in città”, promosso 
dai Comuni di Rho e Pregnana Milanese e da Lega Am-
biente Lombardia. Nel 2014 ha ottenuto il sostegno da 
parte della Fondazione Cariplo nell’ambito dei fi nanzia-
menti previsti per l’Area Ambiente ed in particolare per 
la Connessione ecologica. Le azioni previste dal progetto 
hanno riguardato veri e propri interventi di riqualifi cazio-
ne accompagnati da percorsi partecipativi ed informativi 
e da una fase di monitoraggio. I fi rmatari si sono impe-
gnati a custodire ed implementare la nuova vegetazione 
ed a preservare gli spazi aperti lungo il corridoio verde 
dell’Olona. Insieme a tutto questo si vuole anche pro-
muovere la fruizione e la sensibilizzazione tramite percor-
si ciclopedonali, sentieri, visite guidate ed eventi.
“La fi rma del Patto - ha aff ermato il Sindaco Marilena Ver-
cesi - vuole essere una pubblica assunzione di respon-
sabilità delle amministrazioni locali di fronte ai cittadini, 
che dovranno essere i primi custodi di quest’area dall’al-
to valore ambientale e culturale. Per San Vittore Olona 
idealmente è solo una semplice condivisione. In quanto 
comune del Plis dei Mulini ho fi rmato infatti per dare con-
tinuità al quel patto che sottoscrivemmo negli scorsi anni 
col DAVO e perché abbiamo la stessa visione del tema”.
Il DAVO è l’aggregazione di oltre 35 aziende agricole sot-
to forma consortile e si sviluppa per più di 1.500 ettari 
tra i PLIS (Parco Locale di Interesse Sovracomunale) della 
Pianura Olona e dei Mulini. Tra i suoi compiti anche la ge-
stione e manutenzione delle aree di laminazione ambien-
tale che si concentrano soprattutto nel territorio di San 
Vittore Olona, ciò In virtù di un progetto agroecologico 
caratterizzato dalla pratica di metodi di conduzione agri-
cola tradizionali, naturali e non intensivi.

“È importate – prosegue la prima cittadina di San Vitto-
re Olona - che ci sia un corridoio tra i comuni del corso 
dell’Olona che condividono una visione comune. Noi 
come PLIS dei Mulini dobbiamo guardare più a valle se-
guendo la linea di un fi ume che ci unisce. Occorre - ag-
giunge il Primo Cittadino - un asse di continuità nord-
sud. È importante che la Valle Olona si colleghi al parco 
Sud Milano. Noi del PLIS dei Mulini dobbiamo investire 
su questo corridoio ecologico anche per riacquisire la 
memoria di questi luoghi che spesso non si conoscono, 
e che invece meritano di essere riscoperti e visitati anche 
grazie a questi interventi migliorativi. Per questo motivo 
– chiude il Sindaco Vercesi - è importante la collabora-
zione con partners quali noi amministrazioni comunali 
in primis, oltre alle associazioni del territorio, il DAVO, gli 
agricoltori, il CFO ed ERSAF”.  
E proprio il Presidente del DAVO Giuseppe Caronni, pre-
sente in occasione dell’apertura del mulino day a San 
Vittore Olona, ha dichiarato: “Abbiamo già confermato la 
volontà di essere punto di riferimento per gli agricoltori 
della zona per dare attuazione all’impegno previsto dal 
Patto per favorire pratiche agricole multifunzionali e di 
riattivare l’economia locale, promuovendo occupazione e 
sicurezza alimentare”.
“Non dimentichiamo – gli fa eco Vercesi - che proprio in 
questi giorni il nostro governo, grazie all’intervento del 
Ministro Delle Politiche Agrarie Gian Marco Centinaio, 
ha scelto di opporsi all’accordo CETA e di non ratifi care 
il trattato con il Canada perché, ha detto, tutela solo una 
piccola parte dei nostri prodotti Dop e Igp, legittimando 
al tempo stesso la pirateria alimentare ai danni del Made 
in Italy.
Quindi tutela dell’ambiente e della fi liera agroalimentare; 
noi con il Progetto Olona Green Way da tempo siamo co-
erenti su questi indirizzi”.

Firmato a Rho il patto per il Mulino Day Ecologico dell’Olona
Tra i fi rmatari il Comune di San Vittore Olona, la cui amministrazione
è da sempre in prima linea nella promozione del proprio territorio

Le etichette dei prodotti alimentari sono, per legge, sempre più ricche di fondamentali informazioni per noi 
consumatori e la nostra salute. Non sempre però sappiamo interpretare adeguatamente tutti i dati che comu-
nicano.
Ecco perché, lo scorso 16 maggio, su iniziativa del Comune gli alun-
ni di seconda media dell’istituto “Leopardi” hanno potuto assistere 
ad una lezione sull’argomento. L’esperto chiamato a tenere questa 
lezione ai giovanissimi sanvittoresi è stato il dott. Andrea Fossati, 
biologo nutrizionista e ricercatore di biotecnologie mediche all’U-
niversità di Milano.
Si è trattato di una delle tante iniziative didattiche previste dal pro-
getto “Olona Green Way” che, grazie al sostegno di Regione Lom-
bardia, promuove la conoscenza dei temi agricoli e agroalimentari 
del territorio, anche in chiave culturale. Tra le etichette prese ad 
esempio anche alcune appartenenti a prodotti presenti nella App 
“Olona Green Way”.

Educazione alimentare per gli alunni delle “Leopardi”
Nell’ambito del progetto “Olona Green Way” i ragazzi di seconda media

hanno assistito ad una lezione sulla lettura delle etichette
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È stata una colazione davvero interessante e molto gradita quella che i ragazzi delle scuole elementari Carducci hanno 
consumato la mattina del 5 aprile. L’iniziativa è stata fortemente apprezzata da tutti gli alunni che, all’interno del re-
fettorio, hanno gustato soffi  ci torte appena sfornate, ciambellone, biscotti secchi, macedonia di frutta fresca, yogurt, 

succhi di frutta e bevande calde.
La colazione si inseriva nel quadro delle iniziative comprese nel piano di Educazione 
Alimentare 2017-2018, curato dall’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona e 
rivolto agli alunni delle scuole sanvittoresi. Il progetto comunale prevede anche degu-
stazione di menù etnici e di menù fi nalizzati ad un maggior consumo di frutta, verdura 
e legumi.
Come aff ermato dal Sindaco Marilena Vercesi: “I bambini che fanno una buona colazio-
ne hanno un miglior rendimento scolastico. Chi invece non inizia la giornata nutrendo-
si adeguatamente fatica a concentrarsi e a mantenere l’attenzione nel corso dell’attivi-
tà scolastica. Le linee guida italiane infatti consigliano per una corretta alimentazione 
di assumere con la prima colazione circa il 15-20% delle calorie giornaliere (il 15% se la 
colazione è abbinata a uno spuntino di metà mattina, il 20% in caso contrario). 
È sempre più diff usa la tendenza “sbagliata” di assumere solo il 10% delle calorie a cola-
zione.  Questo dato ci ha motivato ad organizzare questa importante iniziativa”.
Il Comune di San Vittore continua così il suo percorso virtuoso per riscoprire l’impor-
tanza di una sana colazione con prodotti genuini.
Tutto questo è stato possibile grazie alla collaborazione della ditta Sodexo Italia Spa e 
dei suoi dipendenti, in particolare la referente D.ssa Ballerio.

Colazione in classe per gli alunni delle classi V della scuola
primaria “G. Carducci” grazie al progetto di educazione alimentare
I bambini sono stati sensibilizzati sull’importanza della prima colazione per la loro alimentazione

Sviluppare la creatività ma anche e soprattutto la manualità nei bambini tra i 3 ed i 5 anni. 
È questo lo spirito dell’iniziativa “Laboratorio d’arte – tecnica dell’acquarello”, avviato dalla 
scuola dell’infanzia “Rodari” di San Vittore Olona. I laboratori, fi nanziati dall’Amministrazione 
Comunale, si sono tenuti tutte le mattine dell’ultima settimana di maggio ed hanno visto gli 
alunni dell’istituto divisi in gruppi omogenei per età. In particolare un laboratorio ha riguar-
dato i due gruppi di bambini di 3 anni (circa 15 per gruppo), uno i 2 gruppi di bambini di 4 
anni (una ventina per gruppo) e 2 i 4 gruppi di bambini di 5 anni (15 circa per gruppo). Ogni 
sessione è durata dai 40 ai 50 minuti. 
La docente è stata Cristina Calì, acquarellista da anni nota per le sue performance dal vivo 
per bambini che uniscono recitazione e pittura.
“Dipingere è un’attività importantissima per i bambini – ha detto il sindaco Marilena Ver-
cesi nel suo intervento il giorno del lancio del progetto -  perché sviluppa la creatività e 
predispone all’utilizzo della penna allenando la motricità della mano in vista dell’appren-
dimento della scrittura. Oggi la manualità e la creatività dei bambini sono messe a duro 
rischio dall’eccessivo uso di tablet e giochi interattivi che affi  evoliscono sempre di più la loro 
capacità di pensare e realizzare.
Non dimentichiamoci infatti che il controllo e la coordinazione motoria si apprendono at-
traverso i movimenti. Se nell’età evolutiva – conclude la prima cittadina – i nostri bambini 
si abituano ad interagire solo con uno schermo c’è il rischio che in futuro vengano meno le 
loro capacità di apprendimento ed autocontrollo”.

San Vittore Olona punta allo sviluppo
della creatività dell’infanzia
L’amministrazione comunale ha lanciato il progetto “Laboratorio d’arte – tecnica dell’acquarello”,
un’iniziativa pensata anche per stimolare la manualità dei più piccoli
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Mercoledì 9 maggio i ragazzi delle quattro classi seconde della Scuola Secondaria di I Grado dell’Istituto Comprensivo 
“G. Carducci” sono andati in trasferta a Milano, per una visita al Palazzo della Regione Lombardia, il grattacielo Pirelli, 
nella sede del Consiglio Regionale Lombardo e presso il 26° piano ora denominato “Piano della memoria”. Ad acco-
gliere i ragazzi, gli insegnanti ed il Sindaco Marilena Vercesi, c’era il Sottosegretario dr. Alan Rizzi. Con lui gli studenti 
hanno potuto incontrare i funzionari regionali che hanno illustrato i compiti ed il funzionamento degli organi regio-
nali. È stata una delle tante occasioni off erte dall’Amministrazione Comunale per confrontarsi, comprendere e pra-
ticare responsabilità civile e partecipazione, in continuità 
rispetto al progetto “Educazione alla Legalità” del comune, 
con particolare attenzione ai passaggi relativi alla stesura e 
all’approvazione delle leggi. I ragazzi hanno quindi potuto 
simulare la seduta di un Consiglio Regionale dibattendo e 
votando i temi più vari. Al termine della seduta sono stati 
rivolti ai ragazzi i complimenti per l’attenzione mostrata. Gli 
stessi ragazzi hanno richiesto all’Amministrazione Comuna-
le di poter partecipare a maggiori visite didattiche.
“Tutto ciò – ha commentato il Sindaco Marilena Vercesi - si 
rende possibile grazie all’ormai collaudata collaborazione 
tra Regione Lombardia e la nostra Amministrazione, nell’ot-
tica di contribuire ad una maggiore diff usione tra i giovani di una cultura della legalità, che abbia ad oggetto la natura 
e la funzione delle regole nella vita sociale, i valori della democrazia, l’esercizio dei diritti e dei doveri della cittadinan-
za.” Il progetto “Educazione alla legalità”, giunto ormai al compimento del suo settimo anno, è un percorso che vuole 
avere la prerogativa di suscitare un autentico interesse e coinvolgimento, in un ambito nel quale il termine “legalità” 
rappresenta il valore fondante della società civile in maniera costruttiva e profi cua”.

Il 23 giugno scorso le insegnati della scuola primaria “Carducci” di San Vittore Olona hanno personalmente consegna-
to alla Prima Cittadina Marilena Vercesi un bellissimo documento frutto del lavoro dei bambini e delle bambine delle 

classi quinte. Si tratta di un manifesto, lungo circa tre metri, dove hanno 
raccontato dal loro punto di vista la Costituzione e la storia del Comune 
dalla nascita ad oggi con una serie di splendidi disegni.
Gli alunni della scuola primaria durante l’anno si sono recati più volte 
in visita al Municipio nell’ambito del progetto “educazione alla legalità”. 
E quale segno di apprezzamento e gratitudine hanno voluto donare al 
Sindaco Vercesi anche un disegno con lo stemma del Comune ed una 
bellissima poesia. Il manifesto è stato affi  sso all’interno del palazzo co-
munale.
“Non potevo ricevere doni più belli e signifi cativi dai nostri alunni e dal-
le loro insegnanti” ha commentato felicissima Marilena Vercesi, primo 

cittadino di San Vittore Olona. “Mi ha fatto estremamente piacere perché è la dimostrazione che il nostro impegno di 
questi anni, unitamente a quello dell’uffi  cio scuola ed istruzione, ha dato buoni frutti. 
È importante sottolineare – conclude il Sindaco - il loro apprezzamento ma soprattutto il fatto che abbiamo acquisito 
consapevolmente nuove competenze grazie ad esperienze vissute fuori dalle aule scolastiche”.

Prosegue con successo il progetto “Educazione alla legalità”
Con l’iniziativa “Consiglieri Regionali per un giorno” gli studenti della Scuola G. Leopardi
al Palazzo della Regione Lombardia

La costituzione vista dagli alunni della scuola primaria
I bambini della “Carducci” hanno donato al sindaco Marilena Vercesi un manifesto,

disegnato da loro, con la storia della Costituzione e del Comune

Il “Progetto legalità” è una iniziativa didattica portata avanti da sette anni dall’Amministrazione Comunale di San Vit-
tore Olona. “È un progetto che abbiamo ideato – spiega il sindaco Marilena Vercesi – per compensare la mancanza 
dell’educazione civica nei programmi di oggi. Quello che cerchiamo di fare, grazie anche all’apporto degli educatori 
professionali della Cooperativa Stripes, è proporre un’off erta formativa adatta ai tempi. Nell’incontro del 19 maggio 
ad esempio il tema dell’Open Day erano la robotica e il bullismo. Un robottino interattivo permetteva ai ragazzi di 
simulare degli atti vessatori”.
Il tema drammaticamente d’attualità del bullismo non è stato però l’unico argomento trattato nel corso dell’anno sco-
lastico. Gli organizzatori si sono occupati anche, ad esempio, di spiegare cos’è il Comune come istituzione ed il suo fun-
zionamento. Non sono mancate anche attività esterne come ad esempio le gite al palazzo di Giustizia di Milano ed al 
Pirellone come pure a La Foppa ed al Mulino Meraviglia sulla Olona Green Way per educare al rispetto per l’ambiente.
Tutte le attività didattiche svolte in quest’ultimo anno scolastico sono state raccolte in un opuscolo che è stato regala-
to ai ragazzi di terza media come vademecum per il loro passaggio alla scuola superiore.

Un “Open Day” in sala consigliare ha chiuso le iniziative
del “progetto legalità” per l’anno scolastico 2017/18
I ragazzi della seconda media delle scuole “Leopardi” davanti ai loro genitori
hanno presentato i loro elaborati sul tema del bullismo
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Un opuscolo che racconta tutte le attività didattiche svolte in quest’ultimo anno scolastico nell’ambito del “Progetto 
legalità”. È questo il regalo ricevuto dagli allievi delle scuole medie “Leopardi” di San Vittore Olona dal loro sindaco 
Marilena Vercesi. 
“È un vademecum per il loro passaggio alla scuola superiore – ha 
spiegato la prima cittadina – un’importante documentazione dell’i-
niziativa didattica portata avanti da sette anni dalla nostra Ammi-
nistrazione Comunale”. 
Diverse le iniziative che si possono ripercorrere nelle 44 pagine, ric-
che di fotografi e, dell’opuscolo: dal laboratorio “presunto innocen-
te” sui temi di maggiore allarme sociale come il bullismo, all’inizia-
tiva consiglieri regionali per un giorno; dallo studio dell’apparato 
comunale alle attività esterne come ad esempio le gite al palazzo 
di Giustizia di Milano ed al Pirellone; oltre che a La Foppa ed al Mu-
lino Meraviglia sulla Olona Green Way per educare al rispetto per 
l’ambiente.
“I ragazzi hanno apprezzato il dono ed anche il fatto di rivedersi 
nell’opuscolo – ha osservato il Sindaco Vercesi –  come la foto ricor-
do della classe, che resterà nel loro bagaglio dei ricordi, a diff erenza del materiale digitale che loro maneggiano ogni 
giorno e che rischia di disperdersi. Insomma questo opuscolo con tutto il suo corredo fotografi co ha ancora un valore 
importante, emozionale, legato all’esperienza di vita del momento per un livello davvero “sociale” più che “social”. 
Spero infi ne che possa essere anche e soprattutto uno strumento di rifl essione condiviso coi loro genitori affi  nché 
capiscano il percorso educativo che hanno vissuto i loro fi gli”.

Hanno risposto davvero tanti diciottenni sanvittoresi all’invito dell’Ammi-
nistrazione Comunale del loro paese per festeggiare la loro maggiore età. 
Il party si è svolto la sera del 4 luglio alla discoteca Maggie’s Park ed erano 
presenti tutte le più importanti personalità di San Vittore Olona. In primis 
il Sindaco Marilena Vercesi e poi il vice sindaco Marco Zerboni, l’assessore 
allo Sport Paolo Salmoiraghi e l’assessore ai Servizi Sociali Antonella Lat-
tuada. Oltre a loro anche una rappresentanza dei Carabinieri con il mare-
sciallo Lisciandro ed il parroco Don Davide.
La festa ed il suo iniziale momento istituzionale è stata anche una sorta 
di bilancio del progetto di educazione alla legalità che è stato inaugurato 
proprio dai ragazzi del 2000 sette anni fa. L’iniziativa da allora è un’attività 
prioritaria per l’Amministrazione Comunale che punta moltissimo sullo 
stimolare il senso civico e la vicinanza alle istituzioni nei più giovani.
“Ragazzi questa è una festa, la vostra festa” ha detto il primo cittadino 
Vercesi salutando i presenti. “Siete nati nel 2000, come gli smartphone, 
i social network e tanti strumenti che usiamo ogni giorno. Fatene buon 
uso e costruite il vostro domani realizzando i vostri sogni. Siete il nostro 
futuro”. Tutti i presenti poi hanno intonato l’Inno di Mameli.
Al termine del momento istituzionale, è il caso di dirlo, si sono aperte le 
danze con la musica dei DJ di Radio Delta International.

Chiusura d’anno scolastico all’insegna della legalità
per i ragazzi delle scuole medie “Leopardi”
In occasione dell’ultimo giorno di scuola il Sindaco Marilena Vercesi ha consegnato
agli studenti l’opuscolo “UN PIENO DI LEGALITÀ”

San Vittore Olona ha festeggiato i suoi diciottenni
Massiccia adesione alla festa al Maggie’s Park
organizzata dall’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona
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Giovedì 26 aprile, presso la Sala Consiliare del Comune di San Vittore Olona, si è svolto l’incontro formativo sul 
GDPR (General Data Protection Regulation).
Il Regolamento europeo sulla protezione dei dati è entrato in vigore il 25 maggio 2018 in tutti i Paesi membri 

dell’Unione Europea, imponendo alle Aziende obblighi stringenti 
sul trattamento e la gestione dei dati dei cittadini europei.
L’iniziativa, promossa dall’Assessore al SUAP, Sindaco Marilena 
Vercesi, in collaborazione con Confartigianato Imprese Alto Mila-
nese e con il supporto operativo del Geom. Aldo Banfi  dell’Uffi  cio 
SUAP comunale, ha inteso fornire uno strumento di divulgazione 
per chiarire gli aspetti tecnici e pratici del passaggio dalla norma-
tiva nazionale a quella europea.
Erano presenti numerosi imprenditori interessati, che hanno po-
tuto porre quesiti al Dott. Biagio Levrini (D.S.C. Srl), al Dott. Gia-
como Rossini (Segretario Generale Confartigianato Sezione di Le-
gnano) e all’Avv. Giovanni Alli (Consulente Confartigianato).

Incontro di formazione sul GDPR
L’amministrazione comunale ha promosso un incontro con gli imprenditori
sul nuovo regolamento europeo sulla protezione dei dati

Rivisitare quadri di artisti famosi usando gli ospiti di una 
casa di riposo come modelli. È l’iniziativa “Vivere l’arte” 
intrapresa dalla Fondazione Mantovani e dal gruppo di 
animazione Sodalitas. Gli ospiti delle 10 case della fon-
dazione si sono prestati per la riproduzione di 40 opere 
di artisti famosi quali Botero, Cezanne e Monet metten-
dosi a completa disposizione con entusiasmo e diverti-
mento.
Tutte le opere sono state poi esposte in una mostra a 
Palazzo Clerici a Cuggiono che ha riscosso una grande 
attenzione dal pubblico e dai media. Da ogni casa fa-
miglia è stata poi selezionata un’opera con l’obiettivo di 
realizzare un calendario.
Su iniziativa del Sindaco Marilena Vercesi il Municipio di 
San Vittore Olona ospita adesso un’esposizione dei qua-
dri realizzati nella struttura presente in paese in Piazza 
Cardinal Ferrari.
La soddisfazione dei partecipanti all’iniziativa è eviden-
te nelle loro parole. “È stata una 
esperienza positiva, almeno sen-
tiamo che contiamo qualcosa: 
sono tornata bambina” è stato 
il commento di una degli ospiti 
della casa famiglia coinvolta nel 
progetto. “È stato bello è diver-
tente. Mi fa piacere sapere che 
anch’io sarò famoso su un calen-
dario” le ha fatto eco uno dei suoi 
compagni.

A San Vittore Olona gli ospiti
della casa di riposo
diventano modelli
Un’iniziativa della Fondazione Mantovani
ha reso gli anziani protagonisti
della reinterpretazione di alcuni
celebri dipinti



12 Continua l’impegno dell’Amministrazione comunale per la prevenzione oncologica. Sabato 19 maggio 2018 i medici e 
il personale volontario della LILT, “Lega Italiana per la Lotta contro Tumori”, hanno eff ettuato una serie di visite dermato-
logiche preventive presso la “Farmacia dei 5 Mulini”. Le prenotazioni sono state gestite con il supporto  dell’associazione 
“Amici di Villa Adele”, sempre presente nelle campagne di prevenzione oncologica, presso uno stand allestito apposita-

mente nel parcheggio antistante la farmacia. Molti i cittadini che, pre-
ventivamente avvisati dell’evento dall’amministrazione comunale, si 
sono presentati fi n dalle prime ore del mattino per prenotare la visita: 
in meno di mezz’ora si era già esaurita la disponibilità giornaliera.
Soddisfattissima per il riscontro ottenuto l’Assessore ai Servizi Sociali, 
Antonella Lattuada: “L’adesione massiccia ed entusiasta della cittadi-
nanza - ha commentato - dimostra quanto sia sentito il problema e 
gradite le iniziative promosse dall’Amministrazione”. 
“La nostra Amministrazione - ha ribadito il Sindaco Marilena Vercesi 
- porta avanti da tempo iniziative nel campo della prevenzione on-
cologica e mi riempie di gioia vedere i risultati di questo impegno. 
Avevamo già organizzato una conferenza, lo scorso anno, sul tema 
del tumore alla pelle mentre il prossimo ottobre prevederemo una 
giornata simile, ma dedicata alla prevenzione del cancro al seno. In 
tale occasione collaboreremo con la Farmacia di Piazza Italia. Visti i 

riscontri del 19 maggio sarà però opportuno programmare altre giornate dedicate al tumore della pelle”.
Le problematiche oncologiche,  e nello specifi co quelle relative alla cute,  vengono spesso sottovalutate a qualunque 
età, mentre per contro, andrebbero monitorate sin dai primi anni di vita. L’abitudine poi di esporsi al sole senza un’ade-
guata protezione può spesso essere ricondotta alla mancanza di informazione preventiva riguardo a queste patologie, 
che fa si che la sensibilità di molti nei confronti di questo argomento non sia suffi  cientemente sviluppata. Fondamentale 
è quindi continuare nell’azione informativa e di coinvolgimento della comunità per rendere sempre più consapevoli ed 
attenti  i nostri cittadini dei rischi che, involontariamente, si corrono. La prevenzione è un passaggio obbligato, verso il 
quale spinge anche la  riforma sanitaria lombarda che punta, tra l’altro, al risparmio equilibrato e sostenibile nell’eroga-
zione dei servizi, risparmio che permette di ottimizzare le risorse e rinvestire le economicità per garantire una sempre 
maggiore qualità dei servizi, evitando gli sprechi e assicurando un sempre più effi  ciente ed effi  cace intervento nella 
presa in carico delle varie patologie.

In data 21 dicembre 2017 l’Autorità di Regolazione per Energia Reti e Ambiente (ARERA), con Deliberazione n. 897/2017/R/
IDR, ha disciplinato l’erogazione del Bonus Sociale Idrico, per le famiglie economicamente disagiate, che copre il costo 
della fornitura di acqua potabile di 50 litri/abitante/giorno.
A tale agevolazione è previsto che possano accedere tutti i nuclei famigliari con Indicatore di Situazione Economica 
Equivalente (ISEE) inferiore a 8.107,05 euro, limite che sale a 20.000,00 euro se si hanno più di 3 fi gli fi scalmente a carico. 
La richiesta deve essere presentata al proprio comune di residenza, congiuntamente alla domanda per il bonus elettrico 
e/o gas e, nel caso venga accettata, permetterà di usufruire di uno sconto in bolletta pari al costo di 18,25 mc annui, per 
ciascun componente il nucleo famigliare. Lo sconto verrà erogato direttamente in bolletta per chi ha un contratto diret-
to, mentre l’utente indiretto, cioè la famiglia che vive in condominio e non è titolare di un contratto proprio di fornitura 
idrica, riceverà dal Gestore del servizio idrico, in un’unica soluzione, il bonus. 
La richiesta, solo per il 2018, può essere presentata (congiuntamente a quella per il bonus elettrico/gas) a partire dal 1° 
luglio, ma l’agevolazione sarà garantita al richiedente per tutto l’anno.
Oltre a tale contributo è stato istituito dall’Ente d’Ambito della Città Metropolitana di Milano anche un Bonus Idrico 
Integrativo, valido per gli utenti economicamente disagiati del territorio gestito dalla società Cap Holding SpA e dalla 
società MM SpA, la cui erogazione avverrà con le medesime modalità previste dal bonus sociale idrico ARERA. Questa 
agevolazione è stata introdotta al fi ne di una ulteriore misura di tutela, rispetto a quella minima prevista dall’Autorità, a 
favore di coloro che si trovano in condizioni di vulnerabilità economica. 
Il valore dell’ammontare di tale agevolazione, aggiuntiva al bonus sociale idrico, che sarà riconosciuta a ciascun compo-
nente il nucleo famigliare avente diritto è stabilito in 15,00 euro/anno.
L’Amministrazione comunale, inoltre, ha intenzione di aderire nuovamente alla misura “Nidi Gratis”  promossa da Regio-
ne Lombardia, che ha rinnovato questa opportunità anche per l’anno educativo 2018-2019. La misura sarà fi nanziata 
con fondi FSE (Fondo Sociale Europeo) prevedendo, complessivamente, risorse per oltre 35 milioni di euro.

Per informazioni sui suddetti argomenti ci si può rivolgere al personale dell’uffi  cio Servizi Sociali:  
Dott.sa Silvana Gualazzini  Tel. 0331.488.971 - Sig.ra Patrizia Parini Tel. 0331.488.970

Grande successo per la campagna di prevenzione
del tumore alla pelle
Oltre cinquanta persone hanno aderito all’iniziativa organizzata dal Comune
in collaborazione con  LILT  e la Farmacia “Dei 5 Mulini”

Bonus Idrico 2018 e Misura Nidi gratis
Novità di “Arera” che implementa l’iniziativa già sperimentata di Cap-Holding
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È stata un successo la prima edizione della Olona Green Race, gara non competitiva aperta a tutti tenutasi domenica 13 
maggio. Circa 500 i partecipanti e perfetta l’organizzazione sostenuta dalle associazioni e dalle realtà imprenditoriali e 
commerciali del Paese.  
Gli iscritti hanno dato vita ad una camminata snodatasi sul percorso programmato dove piccoli, adulti e famiglie hanno 
potuto apprezzare gli angoli suggestivi immersi nel verde lungo l’Olona Green Way che ha dato spunto al nome della 
manifestazione.
Il percorso era lungo 6 km e costeggiava il fi ume Olona, passando per il Castello di Legnano e facendo una sosta anche 
alla Foppa. Comprendeva inoltre 5 tappe degustative che hanno off erto l’opportunità di assaggiare i prodotti del terri-
torio, anche a marchio De.Co. Complice dell’ottima riuscita dell’iniziativa il sole, che ha permesso di realizzare anche la 
gara ad ostacoli prevista per le ore 11,30.
“Tanti gli apprezzamenti e i ringraziamenti ricevuti da tutti i partecipanti – ha commentato il Sindaco Marilena Vercesi 
- che gratifi cano l’amministrazione comunale dei tanti sforzi volti alla valo-
rizzazione del territorio e della fi liera agroalimentare lombarda. Nutriamo 
anche la consapevolezza che le passeggiate di gruppo negli ambienti na-
turali possono contribuire in maniera importante alla salute pubblica ridu-
cendo lo stress e contrastando le malattie cardio vascolari e le patologie 
degenerative del cervello come ad esempio l’Alzahaimer.
L’Amministrazione si ritiene più che soddisfatta – ha proseguito la prima 
cittadina - della grande affl  uenza, motivo che sprona a gettare già le basi 
per il 2019 per proporre un evento ancora più performante e all’altezza 
delle aspettative. Con questa manifestazione abbiamo raggiunto diversi 
obiettivi: il primo è stato quello di dare attenzione a luoghi poco noti del 
Parco del Plis dei Mulini, in particolare lungo il fi ume Olona, al di là dei 
tanti proclami che trovano spazio solo sulla carta o sui social, off rendo 
concretamente a più persone la possibilità di partecipare e ampliare la co-
noscenza del nostro territorio per quanto di bello può off rire. Il secondo 
obiettivo è stato quello di lasciare un segno tangibile di questa esperien-
za, corredandola di tutto ciò che serve per fare sentire tutti protagonisti 
dell’evento, gustando le pietanze realizzate con i prodotti del territorio e 
indossando le magliette celebrative, per sentirsi tutti vincitori tornando a 
casa con al collo la medaglia ricordo”.
Gli organizzatori hanno poi voluto ringraziare tutti gli sponsor, i membri 
dello staff  e le associazioni che brillantemente hanno supportato la ge-
stione dell’evento.

Olona Green Race... Buona la prima!!!
Quando si dice promuovere territorio, sport e corretti stili di vita:
oltre ogni più rosea previsione posti esauriti con più di 500 partecipanti
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Mercoledì 09 Maggio si è svolta nell’area antistante il Palazzo Municipale di San Vittore Olona la consueta consegna 
del “patentino” di esperti cittadini osservanti le regole del codice della strada a più di quaranta bambini della Scuola 
Materna G. Rodari. 
Questa iniziativa di “educazione stradale” è una 
delle attività previste dal “Progetto di educazione 
alla legalità” che l’Amministrazione Comunale da 
molti anni propone nell’ambito del Piano di diritto 
allo Studio nella convinzione che istruendo le nuo-
ve generazioni si istruiscano i futuri cittadini.
I ragazzi sotto lo sguardo vigile delle insegnanti e 
del Corpo di Polizia Municipale agli ordini del Co-
mandante Ermanno Taeggi, hanno seguito un per-
corso in bicicletta, muniti di casco regolamentare, 
disseminato di cartelli indicatori studiati in classe, 
acquisendo le basi di un comportamento consono 
e rispettoso delle regole del codice della strada. 
Dopo I‘esame fi nale i bambini hanno ricevuto dalle 
mani dell’Assessore alla PL Paolo Salmoiraghi il meritato patentino.
I nostri ragazzi hanno passato una mattinata didattica in allegria, consegnando all’Amministrazione Comunale un 
cartello stradale personalizzato: il divieto “di atterraggio di astronavi aliene” il più particolare.
Ogni sezione ha ricevuto un piccolo dono didattico.

Consegnato il patentino ai bambini della scuola materna
L’iniziativa di educazione stradale rientra nel “Progetto di educazione alla legalità”



15Regione Lombardia con la D.G.R. 29 maggio 2018 – n. X/175 ha approvato i criteri e le modalità di assegnazione e 
cofi nanziamento a favore dei Comuni per la realizzazione di progetti di videosorveglianza per il biennio 2018 - 2019 e 
sono state stabilite le modalità di assegnazione dello stesso, in favore dei Comuni, le unioni di Comuni e le Comunità 
Montane
I Comuni di Canegrate, San Giorgio su Legnano e San Vittore Olona sono 
associati con una convenzione attinente le attività di Polizia Locale della 
durata di anni 5, una soluzione snella  che comporta esclusivamente una 
riorganizzazione delle attività dei singoli comuni in un quadro di ottimiz-
zazione delle risorse fi nanziarie e strumentali.
Nel corso degli anni hanno potuto costatare l’esistenza di  problematiche 
comuni e di contesti sociali simili e ciò funge da collante per intrapren-
dere azioni  fi nalizzate ad assicurare migliori condizioni di vivibilità nel 
contesto urbano, attraverso azioni sinergiche portate avanti dalle rispet-
tive Polizie Locali, per poter migliorare le caratteristiche qualitative del 
servizio off erto (a titolo esemplifi cativo maggior presidio del territorio 
e tutela della sicurezza attraverso l’aumento dei turni di vigilanza della 
polizia locale).
Dagli intenti espressi dai tre Comuni sopra menzionati si evince la neces-
sità di realizzare, nell’ambito dei progetti fi nanziati dalla Regione Lom-
bardia, un piano d’interventi coordinato fi nalizzato al miglioramento 
della sicurezza nei rispettivi territori, attraverso la realizzazione di un progetto tra i Comuni aggregati denominato 
“CITTÀ SICURA - INTERVENTI INTEGRATI DI SICUREZZA DEI TERRITORI”, al fi ne di ottenere i fi nanziamenti regionali ne-
cessari per potenziare le Polizie Locali e acquisire strumentazioni a ciò destinate.
A tal fi ne si è provveduto ad inviare la documentazione necessaria per partecipare al suddetto bando che, se verrà 
approvata da Regione Lombardia, permetterà ai tre comuni di implementare le proprie strumentazioni per presidiare 
il territorio.
In particolare per il nostro Comune ci sarà la possibilità di installare un varco sul confi ne con il Comune di Cerro Mag-
giore per la lettura targhe, e di approntare i collegamenti necessari con i varchi esistenti con i comuni confi nanti: Para-
biago con il varco sulla Strada Statale 33 del Sempione, Canegrate con il varco sulla via Magenta, Legnano con il varco 
sulla Strada Statale 33 del Sempione.
Inoltre l’installazione di una telecamera anche con lettura targhe sulla S.S. 33 del Sempione in prossimità di Via Europa.
Tutto ciò nasce ed è possibile grazie alla collaborazione dei Comandanti e degli Agenti dei Corpi di Polizia Locale dei 
nostri Comuni.
Il costo ammonta a circa €.30.000,00 cofi nanziato da Regione Lombardia per l’80%, con il restante 20% a carico dell’Am-
ministrazione Comunale.
Sicurezza oggi signifi ca vivibilità dei nostri quartieri, qualità della vita, condizione per lo sviluppo socio-economico e 
per la crescita di una comunità. Per queste ragioni la sicurezza oggi non può essere vissuta un costo per il nostro Paese, 
ma deve essere considerata come un investimento. Investire per ottenere sicurezza rappresenta un’opportunità per 
migliorare gli standard di vivibilità di un Paese e dei suoi cittadini.

Adesione al progetto aggregato per la realizzazione
di progetti di videosorveglianza - anno 2018-2019
Sempre più sicurezza grazie alla collaborazione coi comuni di Canegrate
e San Giorgio su Legnano

L’implementazione della segnaletica relativa ai divieti di sosta per la pulizia delle strade ha portato un miglioramento 
del servizio e ad un controllo maggiore sia del rispetto dei divieti sia del passaggio della spazzatrice.
Nel prosieguo dell’anno in corso l’Amministrazione Comunale, nel rispetto delle risorse a bilancio, intende sviluppare 
ulteriormente questa segnaletica, intervenendo sulle ultime due zone in cui non è stata ancora installata.
Dovrebbero invece essere ultimati nei prossimi mesi i lavori di messa in sicurezza delle recinzioni della piattaforma 
ecologica.
L’operazione è in corso con la collaborazione della società Cave di San Lorenzo, utilizzando i blocchi derivati dai residui 
dei getti di cemento eff ettuati presso la cava.
La presenza dell’accertatore della sosta infi ne ha avuto un duplice eff etto, sanzionatorio e di controllo, sgravando i no-
stri agenti di Polizia Locale di un compito per poter meglio dedicarsi alla sicurezza fattiva del paese.
L’amministrazione comunale rinnova inoltre l’invito ai cittadini a segnalare eventuali anomalie del servizio per miglio-
rarlo, ribadendo che la collaborazione, l’impegno e l’educazione civica di tutti portano ad un miglioramento delle con-
dizioni di decoro del paese.

San Vittore Olona è sempre più ecologica
Ottimi risultati grazie all’introduzione della nuova segnaletica
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Il Comune di San Vittore Olona, in collabo-
razione con ATS Milano Città Metropolita-
na, organizzerà il prossimo 23 Settembre il 
3° Raduno dei Gruppi di Cammino, per pro-
muovere la partecipazione sportiva di base, 
i temi centrali dell’educazione ambientale e 
dello sport all’aria aperta.
In occasione del raduno dei Gruppi di Cam-
mino verrà proposto un suggestivo percor-
so lungo il tracciato dell’OlonaGreenWay 
che valorizza la cultura e la tradizione del 
territorio Sanvittorese.
I partecipanti potranno scegliere di eff et-
tuare un giro da 4 km oppure due giri per 
un totale di 8 km.
La manifestazione si terrà anche in caso di 
maltempo. 
Per informazioni e per comunicare il numero di adesioni,  anche approssimative,  gli interessati possono rivolgersi 
all’Uffi  cio  Sport  di San  Vittore Olona: 

Tel. 0331.488980-81 o email: sport@sanvittoreolona.org e istruzionecultura@sanvittoreolona.org

Nella splendida cornice della Piazza della Chiesa si è 
svolta venerdì 22 Giugno l’8ª Edizione della Cinque 
Mulini Summer Nigtht, Memorial Vittorio Franchi, or-
ganizzata dalla USSVO 1906, con la partecipazione 
numerosa sia di atleti sia di pubblico.

Tre i format proposti:
• la corsa per i bambini che hanno percorso circa 1 km 
in un circuito disegnato apposta per loro;
• il classico percorso per atleti, podisti amatoriali e 
semplici appassionati;
• la partenza dedicata al Nordic Walking;

Dopo il successo della precedente edizione, dal punto 
di vista paesaggistico sono stati confermati i passag-
gi sulla nuovissima “Olona Green Way” e ai bordi della 
Foppa che hanno dato un tocco magico al già aff asci-
nante percorso. Il circuito è stato aff rontato una volta 
dagli iscritti alla gara sulla distanza di 5 Km e due volte 
per chi si è cimentato nella 10 Km.
Numerose le associazioni sportive sia di San Vittore 
Olona sia di altri comuni che si sono esibite in piazza 
allietando il folto pubblico presente.

Terzo raduno dei gruppi di cammino a Settembre
La manifestazione si snoderà lungo il tracciato dell’Olona Greenway

Grande successo
per l’ottava edizione
della “Cinque Mulini 
Summer Night”
Massicce le presenze
sia degli atleti sia del pubblico
in piazza
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Sabato 5 maggio la Sala Polivalente di San Vittore Olona ha ospitato lo spettacolo di  Max Pisu,  famoso comico di teatro 
e del grande schermo.
Il pubblico calorosissimo che ha riempito la sala ha fatto da splendida cornice all’esibizione di uno show di cabaret di 
altissima qualità che è stato anche una grande occasione di festa per divertirsi con spensieratezza. Battute a raffi  ca, mo-
menti corali e monologhi, dove il fi lo conduttore è stato la satira di costume: i padri, la sicurezza, la famiglia, la diversità, 
l’amicizia, il lavoro e con un omaggio speciale al grande Jerry Lewis.
“Era da tempo che non mi divertivo così” ha commentato entusiasta il Sindaco Marile-
na Vercesi. “Una comicità pulita, perché è facile far ridere gli spettatori pronunciando 
qualche parolaccia ma questo è un altro tipo di comicità fatta di mimica, di espres-
sività, di racconti di quotidianità in cui il pubblico si riconosce. È Il modo semplice e 
naturale di fare ridere senza mai essere volgari”. 
Un grande spettacolo, dunque, con una fi nalità ben precisa: portare il teatro in luoghi 
inusuali. È un teatro che prova ad uscire dal teatro, invadendo e cercando di risve-
gliare l’amore e la passione per l’arte partendo appunto dai luoghi non convenzio-
nali. L’obiettivo del progetto è chiaro: avvicinare i cittadini al teatro, alzando il livello 
qualitativo dell’off erta culturale e dell’intrattenimento, proponendo spettacoli fruibili 
e accessibili a tutti. Si è detta soddisfatta anche l’assessore alla cultura Maura Pera, or-
ganizzatrice in collaborazione con ScenAperte della stagione sanvittorese 2017-2018. 
“Lo scorso marzo abbiamo portato uno spettacolo teatrale nelle sale della biblioteca 
– ha commentato dopo lo show -  ora il grande cabaret presso la Sala Polivalente. È la volontà di superare i limiti che fa 
la diff erenza, ed è la volontà di off rire serate uniche che ti permette di reinventarti”.
Max Pisù si è dimostrato una persona attenta ai progetti di valorizzazione del territorio, infatti ha prestato la sua imma-
gine per confermare l’importanza della diff usione della lettura e del sostegno alle biblioteche. Lui, che è anche scrittore, 
ha dimostrato interesse e ammirazione per i progetti di San Vittore Olona Città che Legge e per la valorizzazione del 
territorio e dei suoi prodotti.

Il 14 aprile ha preso il via “Primavera d’Autore 2018”, due serate organizzate dal Comune di San Vittore Olona in colla-
borazione con la Galleria del Libro di Legnano. L’iniziativa si è avvalsa della partecipazione di due autori tanto diversi 
quanto accomunati dallo stesso fi lo conduttore: L’Amore.  
Il primo è stato Devid Sassi con “L’amore se ne fotte”. Sassi -  narratore social da 30 milioni di visualizzazioni su Facebook 
- racconta la generazione che ha speso le notti nei locali da ballo a cercare l’amore. Una storia struggente e fuorilegge, 
un canto d’amore roco e bellissimo, capace di emozionare e anche insegnare quel che c’è da sapere oggi sui sogni e 
sull’amore.
Il 17 maggio è stata invece la volta del romanzo autobiografi co “Mi Vivi Dentro” (DeA Planeta Libri) con il noto giorna-
lista di Radio24 Alessandro Milan. 

Il libro parla del rapporto con la moglie, Francesca Del Rosso detta Wondy, gior-
nalista allegra, energica ed esplosiva che ha combattuto una battaglia, quella 
contro il cancro, per 6 anni. Dopo la sua morte, nel dicembre 2016, Milan non 
si è fermato, come se in lui si fosse trasferito un po’ di quello stare sempre in 
movimento che era la caratteristica di Francesca, scrittrice, giornalista e mamma. 
Sono nati l’associazione ‘Wondy Sono Io’, impegnata nella diff usione della cultu-
ra della resilienza, di cui Milan è presidente e il premio letterario ‘Wondy’ (Info su 
www.wondysonoio.org).
“Non è un romanzo sul dolore ma sull’amore e sulla resilienza” ha spiegato l’au-
tore ai tanti presenti, “su come attraversare la soff erenza senza farsi travolgere. 
Il dolore per me è come un muro che di colpo mi si è piantato davanti. Sbatterci 
contro non era una buona idea, ho cercato i modi di aggirarlo. Ho cominciato 
subito a muovermi. Il libro è una tappa di questo percorso”.
L’appuntamento rientrava nel calendario de “Il Maggio dei libri”, campagna na-
zionale in collaborazione con il Ministero dei Beni Culturali per la promozione 
alla lettura. Il Comune aveva già ottenuto nel 2017 il riconoscimento di “Città che 
legge” ed ha partecipato nuovamente al bando pubblico istituito dal CEPELL e 
dal MIBACT. Presenti in sala anche l’editore di DeA Planeta che si è complimenta-
to con l’amministrazione comunale sanvittorese per l’organizzazione e le attività 
di promozione e diff usione della lettura.

A fi ne serata il pubblico ha potuto interagire direttamente con l’autore mentre fi rmava copie del suo libro nella sala 
“Paesaggi” della Villa. L’assessore alla Cultura Maura Alessia Pera ha donato a Milan, a nome dell’Amministrazione Co-
munale, la maglietta di “Città che legge”. Ora la speranza degli organizzatori è, in occasione del mese della prevenzione 
il prossimo ottobre, di riuscire a portare a San Vittore la mostra fotografi ca “In viaggio con Wondy”, un omaggio alla sua 
resilienza attraverso la storia della sua malattia fatta di immagini e brevi testi. 

Grande successo per “Tarcisio Recital”
organizzato dall’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona

Primavera d’Autore
Organizzato dall’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona



18 Il Comune di San Vittore Olona ha ottenuto la qualifi ca di “Città che legge” anche per il 
biennio 2018-2019. Il prestigioso riconoscimento viene assegnato dal CEPELL (Centro per 
il libro e la lettura) d’intesa con l’ANCI (Associazione Nazionale dei Comuni Italiani). Si trat-
ta di un Istituto autonomo del Ministero dei Beni e delle Attività Culturali e del Turismo che 
dipende dalla Direzione Generale Biblioteche e Istituti culturali. San Vittore Olona è uno 
dei soli 5 comuni in provincia di Milano e dei 32 comuni del Consorzio Bibliotecario Nord 
Ovest ad aver ricevuto questo riconoscimento.
Lo scopo dell’iniziativa è quello di promuovere e valorizzare quelle Amministrazioni co-
munali impegnate a svolgere con continuità sul proprio territorio politiche pubbliche di 
promozione della lettura. L’idea di base è riconoscere e sostenere la crescita socio-cultu-

rale attraverso la diff usione della lettura come valore riconosciuto e condiviso, elemento fondamentale dello sviluppo 
intellettuale, sociale ed economico delle comunità.
Una Città che legge garantisce ai suoi abitanti l’accesso ai libri e alla lettura (attraverso biblioteche e librerie); ospita 
festival, rassegne o fi ere che mobilitano i lettori e incuriosiscono i non lettori; partecipa a iniziative congiunte di pro-
mozione della lettura tra biblioteche, scuole, librerie e associazioni e aderisce a uno o più dei progetti nazionali del 
Centro per il libro e la lettura (“Libriamoci”, “Io leggo perchè” e “Maggio dei libri”).
Proprio il “Maggio dei Libri” si è chiuso sabato 26 a Villa Adele con una giornata che ha visto oltre 150 presenze di 
pubblico ed aveva in programma la “maratona degli autori” (sei scrittori che presentavano il loro libro nella stessa gior-
nata) ed un laboratorio di fi losofi a. Nel corso del mese invece i partecipanti sono stati oltre 450. Quest’anno era anche 
abbinato al concorso “superlettore”, organizzato dalla biblioteca per i bambini delle scuole primarie. 
L’edizione di quest’anno de “Il Maggio dei Libri” – ha detto l’Assessore alla Cultura Maura Pera – è arricchita non solo 
dal punto di vista del numero e dalla varietà degli incontri letterari ma anche perchè si snoda come un viaggio, fatto di 
diverse tappe ed esperienze che trae forza e senso dall’impegno congiunto tra l’Amministrazione Comunale,  gli Enti 
Nazionali, le librerie e il CSBNO. È cruciale in ciò il ruolo della biblioteca, con i suoi spazi e il suo patrimonio librario,  
per off rire a tutti,  in particolare ai più giovani, occasioni  speciali per assaporare il gusto della lettura, sperimentando 
il piacere di ascoltare e di narrare, che signifi ca condividere momenti di vita”.
Oltre 60  invece i progetti che sono stati sviluppati nel corso del 2017. Si va dagli incontri con gli autori in biblioteca 
ai gruppi di lettura con cadenza bimestrale; dai laboratori di fi losofi a con cadenza mensile fi no ad arrivare ai corsi di 
lettura ad alta voce per la formazione dei Book angels, ossia volontari che si rendano disponibili a leggere in pubblico 
durante gli eventi culturali.
Grande soddisfazione è stata espressa dal Sindaco di San Vittore Olona, Marilena Vercesi, secondo la quale “Città che 
legge è un riconoscimento importante che conferma il buon lavoro svolto dall’assessorato alla cultura ed è uno stimo-
lo a continuare nell’impegno di promozione della lettura.” 
Dal canto suo l’Assessore alla Cultura, Maura Alessia Pera, nell’esprimere emozione, soddisfazione e orgoglio, ribadisce 
l’importanza di proseguire nelle politiche di promozione della lettura, nella convinzione che ciò sia fondamentale per 
la crescita di una comunità. “Come Amministrazione Comunale – ha dichiarato - siamo fortemente impegnati nella 
promozione della cultura tramite la lettura, con varie iniziative, alcune delle quali ormai istituzionalizzate nella nostra 
biblioteca e anche presso gli Istituti Scolastici”.

San Vittore Olona sarà “Città che legge”
anche per il biennio 2018-2019
Il prestigioso riconoscimento premia gli sforzi compiuti in questi anni
dall’Amministrazione Comunale nel campo della cultura

A fi ne maggio si è chiusa la terza stagione di “Filosofi amo”, un format 
nato con l’obiettivo di invitare al pensiero per aff rontare tematiche 
del nostro vivere con un approccio critico.
Si tratta di un laboratorio gratuito ed accessibile a tutti, realizzato per 
iniziativa dell’Amministrazione Comunale, a cura di tre studenti di fi -
losofi a: Daniele Fantetti, Mattia Merlini e Stefano Nicoletti.
A loro va il merito di aver reso chiara ed accessibile a tutti questa di-
sciplina importantissima perché legata a tematiche comuni.
Gli incontri sono nati dal presupposto che esistono spesso diffi  coltà 
di comunicazione tra la gente. Comunicare e dialogare sono invece 
la base di ogni relazione, senza la quali non si può comprendere il 
pensiero degli altri. Ecco quindi che ogni incontro di “Filosofi AMO” 
diventa un dibattito che coinvolge il pubblico.
Una rassegna di articoli su alcuni temi fi losofi ci aff rontati nei labo-
ratori nel corso di questi anni è visionabile sul sito www.sophron.it.

L’Assessore alla Cultura Maura Pera si è detta estremamente soddisfatta dal successo dei laboratori e, insieme ai 
tre studenti, sta già lavorando all’edizione 2018-19.

Filosofi amo
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Nella meravigliosa cornice della biblioteca di Villa Adele sono stati premiati i 
bambini tra i 6 e i 10 anni che hanno partecipato alla seconda edizione san-
vittorese del concorso “SuperLettore”. È un’iniziativa rivolta agli alunni della 
Scuola Primaria iscritti alla biblioteca, che possono scegliere tra i libri proposti 
sul fascicolo “Un due Tre Libro” 2018 o fra tutti quelli della sezione ragazzi della 
biblioteca. I partecipanti hanno dato il loro voto ai libri presi in prestito com-
pilando l’apposita “pagellina” e applicando un adesivo sui tabelloni esposti 
in biblioteca: un drago verde per i libri giudicati “belli”, una stella gialla per i 
libri “mitici”, un teschio nero per i libri “da eliminare”. Chi riusciva a leggere e 
giudicare almeno 4 libri nel periodo del concorso veniva proclamato “Super 
Lettore”.
Alle premiazioni è intervenuta il Sindaco Marilena Vercesi. “Vi faccio tutti i miei 
complimenti – ha detto la prima cittadina rivolta ai piccoli lettori -  per la pas-
sione e la dedizione che avete dimostrato verso i libri”. La cerimonia è stata 
animata dai membri dell’Associazione “Radice Timbrica”, che hanno intratte-
nuto bimbi, genitori e nonni con una lettura animata molto divertente dando 
vita ai protagonisti dei libri.
Dopo lo spettacolo sono stati chiamati a sfilare, come delle vere stars, sulla 
passerella allestita appositamente per loro tutti i “Super Lettori” che singo-
larmente hanno divorato più pagine. Tutti i partecipanti hanno ricevuto l’at-
testato e un piccolo omaggio da parte dell’Amministrazione Comunale e del 
Consorzio Bibliotecario. AI primi tre SuperLettori è stata consegnata una par-
tecipazione gratuita alla Cinque Mulini Summer Night che si è tenuta in paese 
il 22 giugno.
I premiati sono stati Elisa Quinzani (Prima classificata) ed Elisa Galli (Seconda) 
di Quinta Elementare e Riccardo Quinzani (Terzo) di Prima Elementare. È stato 
inoltre designato il Super Libro, ovvero il volume che ha riscosso più giudi-
zi positivi, “Un amore di Famiglia” di Jerome Ruillier (La Margherita Edizioni, 
2017).
“Il concorso ha suscitato una buona partecipazione perché leggere è un’av-
ventura” ha commentato l’assessore alla Cultura Maura Pera, organizzatrice e 
promotrice del concorso in collaborazione con il Consorzio Bibliotecario CSB-
NO. “Mi auguro che continuino a conoscere loro stessi giorno dopo giorno 
tramite questo strumento, mettendoci passione perché la lettura aiuta nella 
vita quotidiana”.

Premiati i “Superlettori” 2018
Alla Biblioteca di Villa Adele si è svolta la cerimonia conclusiva del premio “SuperLettore” 2018

La splendida cornice dei giardini di Villa Adele a San Vittore Olona ha ospita-
to, nell’ambito della decima edizione del Festival “Donne in Canto”, un con-
certo jazz del Silvia Zaru Quartet.
Il gruppo prende il nome dalla cantante non vedente che lo guida che è an-
che compositrice, pianista e arrangiatrice. Al suo attivo può vantare nume-
rosi successi in concorsi internazionali, partecipazioni a trasmissioni radio e 
televisive e diversi album incisi.
In una serata dal clima fortunatamente gradevole e davanti ad un numeroso 
pubblico (presenti anche vari esponenti della Giunta e del Consiglio Comuna-
le) la Zaru ha esibito una voce incantevole che per circa due ore ha strappato 
applausi (anche a scena aperta) a tutti i presenti con un repertorio che ha 
spaziato dai classici del jazz alle melodie disneyane passando per la musica 
latina.
Al termine del concerto l’Assessore alla Cultura Maura Pera si è complimenta-
ta con la cantante ed i suoi musicisti a nome dell’Amministrazione Comuna-
le ringraziando al contempo tutti gli spettatori e tutte le persone che hanno 
reso possibile l’evento, anche coloro che lavorano dietro le quinte.

Le note di “Donne in Canto” accendono Villa Adele
Il “Silvia Zaru Quartet” ha strappato applausi al pubblico sanvittorese
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•  6 Settembre 2018
 Conferenza stampa concerto Stradivari con Lorenzo Meraviglia
 ore 11.00  Sala Consiliare del Comune

•  6 Settembre 2018
 Serata di presentazione opera “Alì Babà e i 40 ladroni”
 ore 21.00  Villa Adele

•  8 Settembre 2018
 “Uno Stradivari tra la gente” - Concerto di Lorenzo Meraviglia
 ore 21.00  Chiesa Parocchiale

•  10 Settembre 2018
 Tradizionale Fiera - Via Roma
 Intera giornata

•  13 Settembre 2018
 Gruppo lettura - Rinascimento privato
 ore 21.00  Villa Adele

•  15 Settembre 2018
 Biciclettata “La mia Legnano”
 ore 9.00-13.00  Castello Visconteo di Legnano

•  16 Settembre 2018
 Mercato Contadino
 ore 9.00-14.00  Spazio 00

•  21 Settembre 2018
 Opera “Alì Babà e i 40 Ladroni”
 ore 20.00 Teatro alla Scala Milano

•  23 Settembre 2018
 3° Raduno Gruppi di Cammino - ATS Milano Città Metropolitana
 ore 9.00 Partenza Centro Sportivo “G. Malerba”

•  26 Settembre 2018
 “Nutrirsi meglio” - Conferenza pubblica dott. Fossati
 ore 21.00 Sala seminterrato Chiesa San Giovanni

Per rimanere aggiornati sugli eventi visita la pagina: www.comunedisanvittoreolona.org

Calendario eventi 
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Dal prossimo 20 luglio presso il Comune di San Vittore Olona sarà possibile sottoscrivere la proposta di legge di 
iniziativa popolare relativa all’introduzione dell’educazione alla cittadinanza come materia autonoma con voto 
nelle scuole di ogni ordine e grado. Il testo della proposta è stato depositato in cassazione da una delegazione di 
sindaci dell’ANCI (associazione nazionale dei comuni italiani) lo scorso 14 giugno ed è visionabile sul sito www.
anci.it.
Per essere presentata in parlamento servono ora 50mila firme. 
I cittadini che volessero sostenere l’iniziativa possono presentarsi presso agli sportelli dell’anagrafe ogni giorno 
da lunedì a sabato dalle 9 alle 12 ed il giovedì anche il pomeriggio dalle 16 alle 18.
“Siamo fortemente orgogliosi – ha dichiarato il sindaco di San Vittore Marilena Vercesi – di attivarci per questa 
raccolta firme perché sono 7 anni che ci adoperiamo su questo fronte col progetto di educazione alla legalità.
L’iniziativa era nata proprio per sopperire al venir meno nelle scuole italiane dell’educazione civica come materia 
curriculare.
Se, come caldamente auspichiamo, passerà la legge questa materia rientrerà in tutte le scuole di ogni ordine e 
grado e ciò ci farà molto piacere. Questo tra l’altro ci permetterà di ridestinare le risorse fin qui utilizzate per altri 
progetti educativi. Mi auguro – chiosa la prima cittadina – che i genitori dimostrino sensibilità su questo tema e 
si attivino per venire a firmare”.

San Vittore Olona aderisce all’iniziativa popolare
per “l’educazione alla cittadinanza”
Presso il palazzo comunale è possibile fi rmare per presentare al Parlamento
la proposta di legge elaborata dall’ANCI

Il Prefetto di Milano Luciana Lamorgese giovedì scorso ha sottoscritto con i Comuni del territorio metropolitano il 
Protocollo d’Intesa “Progetto Controllo del Vicinato” che disciplina le attività del controllo di vicinato e stabilisce le 
modalità di azione, nel rispetto dei principi e delle disposizioni normative. 
L’Accordo nasce per valorizzare la collaborazione tra istituzioni e cittadini, 
che così potranno contribuire all’innalzamento degli standard di sicurezza 
della propria comunità. Forniranno alle Forze di Polizia statali e locali ogni 
informazione che riterranno utile per assicurare una immediata azione da 
parte delle Forze dell’Ordine. 
Nello specifico i cittadini svolgeranno un’azione di osservazione segnalan-
do alle Polizie Locali, attraverso i propri coordinatori, situazioni ed eventi 
attinenti alla sicurezza urbana e il degrado sociale. Alle Forze di Polizia 
verranno invece denunciate le situazioni di pericolo per l’ordine e la sicu-
rezza pubblica e la possibile flagranza di commissione di reati tramite il 
numero unico emergenze 112.
“Sono molto felice per questo importante risultato che le Istituzioni hanno 
conseguito  grazie all’attenzione del Perfetto Lamorgese – ha dichiarato 
il Sindaco di San Vittore Olona Marilena Vercesi - da tempo si sentiva la 
necessità di una cabina di regia sopratutto le amministrazioni che come 
la mostra hanno avviato già da anni questo progetto sui propri territori in 
tema di cittadinanza attiva e sicurezza partecipata. L’obiettivo comune è 
favorire una maggiore consapevolezza nei cittadini e accrescere la fiducia 
nei confronti delle Forze di Polizia e delle Istituzioni. A breve ci attiveremo 
per informare la cittadinanza, sul protocollo d’intesa, in occasione di una 
conferenza pubblica. Mi auguro che in futuro ci possano essere ulteriori 
buone notizie anche in relazione allo sblocco delle assunzioni degli agenti 
di Polizia Locale affichè si possa superare lo stallo delle mobilità che da diversi anni ha di fatto ingessato le attività 
di PL e attuare azioni più incisive in tema di controllo del territorio e contrasto alla criminalità”.

San Vittore Olona ha sottoscritto il protocollo
d’intesa “Progetto controllo del vicinato”
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 Con legge regionale 23/2015 l’organiz-
zazione dell’off erta socio-sanitaria viene 
modifi cata in modo rilevante, introdu-
cendo un modello del tutto originale ri-
spetto all’impostazione Nazionale delle 
politiche dei servizi alla persona.
In breve si può riassumere questo cam-

biamento richiamando l’analisi fatta da esperti qualifi cati, 
e più precisamente: Accentramento Amministrativo in capo 
alla Regione Lombardia, coadiuvato da processi di program-
mazione  e gestione locali, fi nalizzati a coinvolgere il sistema 
delle Autonomie Territoriali.
Con queste premesse, si sono costituite le ATS (Agenzie di 
Tutela della Salute), articolazioni amministrative della Re-
gione che si proiettano nei territori. Strutture che attuano la 
programmazione defi nita dalla Regione, attraverso l’eroga-
zione di prestazioni sanitarie e sociosanitarie,  tramite i sog-
getti accreditati pubblici e privati.
I Dipartimenti specifi ci delle ATS  sono  i seguenti:  Igiene e 
Prevenzione Sanitaria – Cure Primarie – Programmazione 
– Accreditamento – Acquisto – Veterinario – Sicurezza degli 
Alimenti – Amministrativo – Programmazione per l’integra-
zione delle prestazioni  socio-sanitarie  con quelle sociali.

A queste si aggiungono le ASST (Aziende Socio Sanitarie 
Territoriali), ossia delle strutture operative pubbliche della 
sanità lombarda, che si articolano a loro volta in due settori 
aziendali:
• “Rete Territoriale” e “Polo Ospedaliero”.
La rete territoriale della ASST ha il compito di erogare i se-
guenti servizi:
1. prestazioni specialistiche, di prevenzione sanitaria, dia-

gnosi, cura e riabilitazione a media e bassa complessità, 
cure intermedie;

2. prestazioni distrettuali che in passato erano erogate 
dall’ASL;

3. prestazioni sanitarie, sociosanitarie e sociali territoriali e 
domiciliari anche delegate dalle ATS o dalle autonomie 
locali.

Nella nuova legge viene ribadito il principio della “separa-
zione delle funzioni di programmazione, acquisto e control-
lo rispetto a quello di erogazione”.
È certamente per questi motivi che la Regione Lombardia ha 
disposto un sistema istituzionale che distingue nettamente 
la parte amministrativa (ATS) dalla parte operativa (ASST). 
Per quanto riguarda il complesso rapporto fra servizi sanita-
ri di competenza della Regione e servizi sociali di competen-
za dei Comuni, acquista fondamentale rilievo  la riorganiz-
zazione dei Distretti.
In ogni ATS  sono stati costituiti un numero di distretti pari al 
numero delle ASST comprese nelle ATS. 
A loro volta i distretti saranno articolati in “ambiti distrettua-
li” ed in  conseguenza a questa riorganizzazione,  verrà svi-
luppata una nuova fase di aggregazione dei Piani di Zona.

È in questo nuovo scenario che emerge in modo vistoso il 
cambiamento introdotto dalla LR n. 23/2015: le componenti 
sanitarie e sociosanitarie d’ora in avanti sono regolate dal 
testo unico delle leggi sanitarie Lombarde (L.R n. 33/2009), 
mentre i servizi sociali sono regolati dalla L.R n. 3/2008 an-
ch’essa modifi cata dalla riforma del 2015.

Appare così confermato, anche se modifi cato dal punto di 
vista strutturale e funzionale, il “Modello Lombardo” delle tre 
reti:
1. Sanitaria 
2. Sociosanitaria  
3. Sociale
Le prime due aff eriscono alla Regione e alle sue sotto-arti-
colazioni (AST e ASST); l’ultima è in capo ai Comuni singoli o 
associati nelle forme amministrative da essi autonomamen-
te deliberate.

Inoltre la nuova riforma prevede un sistema con  tre livelli 
gestionali:
1. Centrale Regionale
2. Articolazioni amministrative della regione (ATS)
3. Articolazioni operative (ASST)

A fronte di quanto sopra, stiamo assistendo ormai da  tre 
anni  all’applicazione / assestamento della riforma, con il 
coinvolgimento diretto  dei Comuni, dei Sindaci e del Terzo 
Settore attraverso i nuovi organi preposti, per un monito-
raggio continuo ed integrato dei bisogni e del loro soddisfa-
cimento per garantire la continuità  di cura, in un percorso  
unitario ad elevata integrazione sanitaria e sociale,  la presa 
in carico delle persone fragili nella sua accezione più ampia  
ponendo ancor più maggiormente al centro dell’attenzione, 
il paziente.

I punti di forza di questa riforma che per i Lombardi segna 
una svolta epocale, sono senz’altro da ricercarsi nella divi-
sione delle funzioni di programmazione rispetto a quelle di 
erogazione. Il cittadino, quindi, avrà più chiari i percorsi che 
deve seguire. Una volta che il paziente viene dimesso dall’O-
spedale, è preso in carico dai servizi territoriali supportati 
dai medici di medicina generale e dalle strutture socio sani-
tarie dedicate.
I punti critici, dopo 3 anni di applicazione della L.R. 23/2015 
sono riassumibili principalmente in un’unica macro area:
la frammentazione ancora esistente dei servizi e la diffi  coltà 
di far dialogare i vari soggetti gestionali. Questo probabil-
mente è dovuto alla peculiarità di questa riforma che mo-
difi ca completamente il sistema socio –sanitario Lombardo. 
Evidentemente tre anni non sono soffi  cienti per mettere in 
rete e far agire in modo sinergico i vari livelli organizzativi e 
rimodulare le competenze esistenti nella pre-riforma. Il la-
voro da svolgere è moltissimo, ma dobbiamo avere fi ducia 
e cooperare.

Legge Regionale 23/2015: riforma socio-sanitaria
Cosa cambia, punti di forza e criticità del nuovo Sistema Sanitario Lombardo



La Legge regionale n. 23 del 2015 ha ri-
disegnato in modo radicale tutto il siste-
ma sociosanitario lombardo. L’Obiettivo 
della riforma è quello di una maggiore 
ed eff ettiva integrazione tra l’assistenza 
sociale e quella sanitaria, da realizzarsi 
a livello territoriale, cercando di passare 

dalla “cura” al “prendersi cura” dei pazienti. Si vuole superare 
la frammentazione e la suddivisione dei servizi tra ospedale e 
territorio, con la costruzione di un percorso di cura integrato
Tale obiettivo è perseguito attraverso un nuovo modello orga-
nizzativo. Le ASL sono state superate e sostituite dalle Agenzie 
di Tutela della Salute (ATS), con funzione di programmazione 
e controllo e dalle Aziende Socio Sanitarie Territoriali (ASST), 
che, con gli enti accreditati, erogano le prestazioni. La rete di 
off erta sul territorio è poi ridefi nita prevedendo la costituzio-
ne dei Presidi ospedalieri territoriali (POT) e dei Presidi Socio 
Sanitari territoriali (PreSST). Ridefi niti sono anche gli ambiti e 
i distretti. 
Per il nostro territorio è stata istituita l’ATS Milano Città Metro-
politana (molto più ampia dell’ex ASL Milano 1) e l’ASST Ovest 
Milanese, dove è confl uita, oltre alle funzioni gestionali dell’A-
SL anche l’Azienda Ospedaliera di Legnano.
Se l’obiettivo perseguito è apprezzabile, il nuovo sistema pre-
senta diverse criticità. 
Vi è anzitutto una minore incidenza dei comuni nella gover-
nance del sistema. Si prevede una cabina di regia con i rap-
presentanti comunali a livello di ATS ma, data la sua ampia 
estensione (coincide con la Città metropolitana, ex Provincia 
di Milano), la considerazione dei singoli territori è destinata 
ad essere mortifi cata. Rischia di essere un luogo di mera infor-
mazione di quanto il programmatore sociosanitario, cioè le 
ATS, hanno deciso. È poi obiettivamente diffi  cile un raccordo 
tra programmazione sociosanitaria e programmazione so-
ciale, dato che si realizzano a diversi livelli, la prima a livello di 
ATS (per noi coincidente con la Città metropolitana), la secon-
da negli ambiti dei Piani di Zona (il nostro riunisce il Legna-
nese con il Castanese): nell’esperienza, tale situazione porta 
di fatto alla preminenza delle ATS sui Piani di Zona locali, che 
vengono mortifi cati. Insomma, si vanifi ca proprio quell’inte-
grazione tra sanitario e sociale che si voleva perseguire con 
la riforma e che avrebbe richiesto di curare il rapporto con le 
politiche sociali territoriali e dunque con Comuni e Piano di 
Zona.
Anche la “presa in cura” rischia di essere solo incentrata sulle 
prestazioni sanitarie, e meno attenta ai più ampi interventi 

multidimensionali, che richiedono si assumere, in una logica 
integrata e relazionale, l’intero bisogno della persona. 
La mancata costituzione dei Presidi, e in particolare di quelli 
sociosanitari territoriali (PreSST), insieme alla mancata pro-
mozione di poliambulatori territoriali, impedisce poi di realiz-
zare l’obiettivo della vicinanza territoriale di presa in cura e di 
off erta dei servizi e il necessario coordinamento tra presidi sa-
nitari, medici di base, e politiche sociali territoriali. Positivo è 
il progetto di costituire un PreSST nella sede del vecchio ospe-
dale di Legnano: ci sono i fondi e va quanto prima realizzato.   
Ma quel sistema, prima ancora di essere avviato, è stato 
sovvertito da una nuova riforma, quella sulla gestione della 
cronicità. Si tratta di un intervento che si giustappone alla ri-
forma legislativa del sistema sociosanitario, creando ulteriore 
disorientamento nei pazienti. Si istituisce la fi gura degli enti 
gestori unici, pubblici o privati, i quali assumono integralmen-
te in carico il paziente cronico, seguendolo in tutto il suo per-
corso e bisogni attraverso un piano di assistenza individuale.  
Prima il paziente era libero di scegliere la struttura maggior-
mente a sé appropriata; ora il gestore diventa unico e, una 
volta scelto, il paziente si affi  da solo ad esso. Centrale doveva 
essere il ruolo dei medici di base, ma ben pochi hanno aderi-
to se si considera Milano e l’intero territorio regionale. Ciò è 
dipeso dell’impostazione della riforma, che riconosce il ruolo 
dei medici di base con priorità per pazienti con una sola pato-
logia cronica e se organizzati in cooperativa, mentre apre al 
mercato per quanto riguarda la presa in carico di pazienti con 
più patologie. Il rischio è che al centro non ci sarà più il pazien-
te ma gli enti gestori (anche strutture sanitarie private profi t) 
in competizione tra loro, con l’ulteriore rischio di abbassare gli 
standard delle prestazioni.  La riforma della cronicità pare in 
ogni caso non decollare, se è vero che ad oggi solo il 3,57% dei 
malati cronici ha aderito. La situazione è migliore nel Legna-
nese dove un buon numero di medici di base ha aderito, tra-
mite la loro cooperativa GST, come ente gestore, grazie anche 
alla sperimentazione dei CReG, gruppi di medici di base per la 
gestione dei cronici svolta nel legnanese. Altro ente gestore sul 
nostro territorio è l’ASST Ovest Milanese (ex AO di Legnano). 
Tutte queste novità vanno però governate e programmate, e il 
ruolo dei Comuni in questo non può essere escluso.

Alberto Fedeli
Gruppo consiliare Patto civico per S. Vittore Olona

La riforma del sistema sociosanitario lombardo tra luci e ombre
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“il gruppo consiliare non ha inviato 
alla redazione il testo richiesto”

“il gruppo consiliare non ha inviato alla reda-
zione il testo richiesto”
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   PER SAN VITTORE OLONA


